Cinco años sin Tibol

Una de las críticas de arte más emblemáticas del siglo 20 será recordada en un encuentro académico que trascenderá su biografía. CULTURA (PÁGINA 15)



Regresan las mangas

Grandes, llamativas, de globo, plisadas o con muchos adornos, esta parte superior de las prendas es una de las tendencias para el 2020. MODA (GENTE 9)



iQué perrón! Chivas rompió anoche una racha de dos derrotas al vencer 1-0 a Xolos

que jugó con 10 elementos desde el primer tiempo

y falló un penalti.



SÁBADO 22 / FEB. / 2020 CIUDAD DE MÉXICO

62 PÁGINAS, AÑO XXVII NÚMERO 9,548 \$ 20.00 D

Olga Sánchez Cordero

Secretaria de Gobernación

Reconocemos las legítimas demandas de los diferentes movimientos feministas (..) Reconocemos que llegamos tarde para brindar este mensaje".



Ve AMLO a derecha tras paro feminista



ÉRIKA HERNÁNDEZ Y CLAUDIA SALAZAR

violencia de género

LA PAZ.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a los conservadores y a la derecha de entrometerse en la convocatoria del Paro Nacional de Mujeres el 9 de marzo.

Feministas le respondieron exigiéndole cesar descalificaciones y mejor decir cuáles serán las medidas concretas que aplicará su Gobierno para erradicar la violencia

'Claro que está la derecha metida, los conservadores. Así como hay mujeres que por convicción y de manera libre protestan y lo van a seguir haciendo, así también hay oportunistas.

"El conservadurismo, la derecha es muy hipócrita y es muy dada a la manipulación, a veces promueven estos movimientos en contra de los Gobiernos progresistas. No olviden lo que hicieron con las cacerolas en Chile para preparar el golpe de Estado en contra del presidente (Salvador) Allende", juzgó el Presidente.

"De repente aparecen (en redes sociales) personajes racistas, clasistas, corruptos, represores, como feministas, hombres y mujeres disfrazados de feministas", agregó AMLO.

La convocatoria al Paro Nacional el 9 de marzo fue viralizada en redes sociales por el grupo feminista veracruzano "Brujas del Mar" en respuesta a un llamado que se hace cada 8 de marzo, Día de la Mujer, a nivel mundial para llevar a cabo una huelga de mujeres.

Personalidades del gobierno federal manifestaron puntos contradictorios. Beatriz Gutiérrez modificó su opinión y convocó a recha-



Alerta de oportunistas en el movimiento del 9 de marzo

Andrés Manuel López Obrador Presidente de México

Claro que está la derecha metida, los conservadores. O sea, así como hay mujeres que por convicción y de manera libre protestan y lo van a seguir haciendo, así también hay oportunistas".



iA LA VIVA MÉXICO!

Choferes de transporte público del Estado de México y automovilistas particulares circulan en sentido contrario sobre 350 metros de la Carretera México-Pachuca. Con dicha maniobra, que pone en riesgo a quienes se dirigen hacia Av. Insurgentes, evitan el namiento viai para ingresar por ei norte de la CDMX. Salvador Chávez

Imputan desfalco a Comisaria de GN

ROLANDO HERRERA

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) pidió sancionar a la Comisaria de la Guardia Nacional (GN), Patricia Trujillo Mariel, por la presunta adquisición de un supuesto software israelí para monitorear redes sociales y determinar la ubicación de los usuarios.

La compra se realizó en junio de 2018, cuando Trujillo Mariel era Jefa de la División Científica de la Policía Federal (PF) y por el software se pagaron 500 millones de pesos a pesar de que las mismas soluciones disponibles en el mercado no superan los 20 millones de pesos.

La ASF determinó que no existe evidencia de que el software sea de origen israelí, pues el programa usado por la Guardia Nacional no tiene licenciamiento y no se transfirieron recursos a empresa extrajera alguna.

El 11 de abril del 2019, el Presidente Andrés Manuel López Obrador designó a Trujillo Mariel como integrante de la Coordinación Operativa Interinstitucional de la Guardia Nacional y en la conferencia matutina ella presumió tener tres doctorados y haber escrito 28 libros.

Aunque la ASF no la refiere por su nombre, establece que fue la titular de la División Científica de la entonces PF la que solicitó los recursos y firmó el contrato de adquisición sin que contara con las

610972000016



■ Patricia Trujillo, Comisaria de la Guardia Nacional.

Espía PF, hace chanchullo y viola ley

ROLANDO HERRERA

La adquisición del supuesto software que realizó la PF en 500 millones de pesos, cuando en el mercado se puede encontrar en 20 millones, y que serviría para recopilar información, correlacionar los datos y procesarlos de Facebook, Twitter, YouTube e Instagram, se hizo bajo la partida de gastos en seguridad nacional y se omitió cumplir con las normas establecidas para las contrataciones públicas.

facultades para ello.

El supuesto software adquirido es para recopilar información, correlacionar y procesar datos de Facebook, Twitter, YouTube e Instagram y permite la localización en tiempo real de un teléfono móvil, lo que podría ser ilegal, advirtió la ASF.



Enrique Krauze @EnriqueKrauze

En 2004 AMLO descalificó la marcha por la paz. Hoy descalifica la marcha de las mujeres. Solo sus marchas valen. Se equivocó entonces. Se equivoca ahora.

Claudia Sheinbaum @Claudiashein

Nuestro proyecto está encabezado principalmente por mujeres, quienes nos hemos comprometido a erradicar la discriminación, la desigualdad de género y toda forma de violencia contra las mujeres.

zar el paro mientras que Olga Sánchez Cordero, Secretaria de Gobernación, dijo que apoyaría la huelga de mujeres.

López Obrador dijo que cualquier empleada del gobierno federal podrá unirse sin temor a represalias.

Sin embargo, pidió no dejarse manipular.

Al respecto, integrantes del movimiento feminista pidieron al Presidente evitar las descalificaciones.

"Hasta las mujeres conservadoras son victimas del patriarcado, por lo que la lucha feminista está más allá de la ideología partidista", dijo Lucia Melgar

Teresa Inchaústegui refirió que hubo un mensaje contradictorio en el Presidente, porque se apoya la participación de servidoras públicas y su esposa se suma, pero luego cambia de opinión.



Los presuntos feminicidas de la niña Fátima fueron recluidos



Por segundo día consecutivo mujeres protestaron por la sus-



En diferentes puntos de la Ciudad, feministas se manifestaron por la igualdad de género con miras al paro del 9 de marzo.

EL AMOR EN TIEMPOS DEL CORONAVIRUS

Ante la llegada del virus a Filipinas, 220 parejas usaron cubrebocas durante su boda masiva en la ciudad de Bacólod. En China, cientos de presos y guardias en al menos cuatro cárceles fueron detectados con el mal. INTER. (PÁGINA 13)



a director

A 15 días de una visita sorpresa de autoridades federales al Instituto Nacional de Neurología, donde se comprobó las carencias con las que operaba, fue destituido su director, Miguel Ángel Celis. **PÁGINA 10**

Consienten a Haces Jr.

REFORMA / STAFF

El Senado de la República privilegió a Pedro Enrique Haces Lago, hijo del líder de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleadores de México (CATEM), con una oficina, en el nivel 3 de la torre de la Cámara alta, junto con la mayoría de las que ocupan los senadores de Morena.

Además, le concedió un contrato de prestación de servicios por 221 mil pesos

PÁGINA 5